

**Dimanche 1<sup>er</sup> juin 2025 – 7<sup>ème</sup> dimanche de Pâques – Année C**  
*Profession de foi*

Première lecture : Actes 7, 55-60

Psaume 96 (97)

Deuxième lecture : Apocalypse 22, 12-14.16-17.20

Évangile : Jean 17, 20-26

**Homélie**

Dans le livre des Actes (première lecture), qui raconte le martyre du diacre Etienne, et dans le passage de l'évangile d'aujourd'hui, il y a un point commun : Etienne, comme Jésus, se tourne vers le ciel pour s'adresser à Dieu. Etienne prend modèle sur Jésus.

Nous n'avons pas forcément vocation au martyre. Mais le mot « martyre » signifie, en grec, « témoignage ». Et nous sommes tous appelés à témoigner de l'amour de Dieu, surtout lorsque nous faisons profession de foi.

Faire profession de foi, c'est s'engager dans la communauté des chrétiens, l'Église. Les chrétiens partagent la même foi, que nous allons dans quelques instants proclamer ensemble. Les chrétiens veulent témoigner ensemble de l'amour de Dieu. Et lorsque nous disons ensemble « je crois » nous disons en même temps, implicitement, « nous croyons ». Est ensemble, nous faisons confiance au Seigneur qui, le premier, croit en nous.

L'évangile de Jean, avec la prière de Jésus à son Père, nous propose un idéal pour vivre la profession de foi : être UN en Dieu avec Jésus Christ, unis dans une même foi et un même baptême. Or, il y a bien des manières de vivre cette unité. Je voudrais, sans prétention, simplement proposer quelques pistes, afin que chacune et chacun puisse trouver celle qui lui convient.

1.- Être UN en Dieu avec Jésus Christ, ce n'est pas une idée ou une opinion sur Dieu ou sur Jésus : c'est d'abord faire confiance en Quelqu'un pour vivre concrètement une Bonne Nouvelle et en rayonner.

2.- Faire profession de foi, ou être UN ensemble avec Jésus, c'est accepter de mettre ses pas dans les pas de tous ceux, individus et communautés de croyants, qui se sont serrés les coudes pour que la Bonne Nouvelle de Jésus soit une réalité, pour que l'amour de Dieu soit vraiment porté à tous.

3.- Le Seigneur a confié à ses disciples, et à nous aujourd'hui, de témoigner de son amour. Et il nous fait confiance pour rendre un témoignage concret qui passe par des paroles, mais surtout par des actes : partager, nous entraider, faire attention à ceux qui souffrent, accueillir les exclus, aider les plus faibles...

4.- Être UN dans le Christ, c'est prendre pour modèle Jésus lui-même, qui transmet l'amour de Dieu à celles et ceux qu'il rencontre. C'est ce qui nous est rapporté dans les évangiles. Pour cela, il est important de fréquenter l'Écriture.

5.- Parfois, il peut nous arriver de défaillir, de douter, de ne plus retrouver le chemin de la foi. Mais, quel que soit notre état d'esprit, quelles que soit nos faiblesses du moment, nous devons toujours pouvoir compter sur la foi plus assurée de tel ou tel de nos sœurs et frères. Être un avec Jésus, c'est pouvoir compter les uns sur les autres.

6.- Faire profession de foi, c'est accepter que Dieu nous prenne par surprise, comme racontent bien des récits de vocations. Et c'est par les autres, souvent, que le Seigneur vient à notre rencontre. La Bible est pleine de récits dans lesquels Dieu se fait connaître dans des rencontres toutes simples de la vie. Ainsi, Dieu parfois nous déroute, mais c'est toujours pour plus de bonheur. Faire sa profession de foi, c'est garder son cœur ouvert à la nouveauté de Dieu, à tout moment de notre vie.

Que l'Esprit-Saint nous pousse à oser témoigner ensemble de la Bonne Nouvelle, forts de l'amour que Dieu nous a donné. Et qu'il fasse grandir en nous et entre nous le bonheur d'être filles et fils avec le Fils.